
  学 校 だ よ り 
                     令和５年７月２４日 上田市立第二中学校 №５ 

 

「 ありがとう と言われるように、言うように 」 
 
 日本で一番美しい言葉として、多くの人が一番にあげた言葉は何でしょうか？それは、

「ありがとう」です。この１学期、ありがとうと伝えることが本当に素敵なことなのだと

思う瞬間がいくつもありました。その一つを紹介します。 

７月に行われたＰＴＡ作業の日のできごとです。当日は早朝より多くのおうちの方に集

まっていただき、エアコンフィルターの掃除、皆さんが毎日座っている椅子のねじ締め、

そして毎日きれいな空を眺められる窓を拭いていただきました。暑い日でしたので、おう

ちの方は汗だくになりながら作業を進めてくださいました。おうちの方からの「子どもた

ちのために」という思いがヒシヒシと伝わってきました。 

作業がすべて終わった後に、ＰＴＡ作業担当のおうちの方がお話してくださったのが

「黒板に書かれたありがとう」でした。 

早速その教室に行って撮ったのがこの写真です。作業当日は、生徒の皆さんはいなかっ

たので、直接お礼を言うことはできなかったと思います

が、前日に黒板へメッセージを残した行動に感動してし

まいました。また、作業後、部活動に来た生徒の皆さん

もおうちの方の前を通るときに、「ありがとうございま

す」と声をかけながら通りすぎる姿も、さすが二中生、

美しいなぁと感じたところです。 
 

このありがとうという言葉、実は私、この言葉を口に出せずにきたことに、今、かなり

後悔しているのです。それは、自分の母親、父親に対してです。母は３年前、父は今年の

６月７日に他界しました。満足に「ありがとう」と伝えることができないうちに、この世

を去ってしまいました。文句ばっかり先に出てきてしまって…。どんなに遅く帰っても、

夕飯を作って待っていた母親、母親の具合が悪くなった後は、父親が母親の代わりをして

くれました。仕事のことを心配して、「大丈夫か？」「大変そうだね。どんなことで困って

いるの？」と聞いてくれているのに、「言ったってわからないでしょ」とか、「関係ないで

しょ」なんていうひどい言葉を浴びせてしまいました。ひどいですよね。本当は、その瞬

間その瞬間に、ありがとうと言わなければならなかったのに、素直になれずに、直接伝え

てきませんでした。今振り返ってみると、あれも、これも、それも、全部、ありがとうっ

て言葉を伝えたかった。でもそれはもう言えない。後悔しかありません。みなさんは、友

達同士、またはおうちの方に伝えられなかったありがとうはありますか。もしある人がい

たら、「ありがとうと言われるように、言うように」です。今からでも遅くない。「あのと

きは、ありがとう」と言えば大丈夫。（中略） 

さぁ、夏休みがはじまります。ありがとうという言葉を口にする場面はいっぱいあると

思います。ぜひ、数多くのありがとうを伝えてください。 

暑い夏休み、体調に気を付けて過ごしてください。１か月後、成長したみなさんの姿を

期待しています。             （１学期終業式 校長講話 一部抜粋） 

 

http://mixi.jp/view_community.pl?id=780754


 

７月は学年ごとに行事がありました。その一部を写真とと

もに紹介します 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

吹奏楽コンクール結果 吹奏楽部 東信地区大会Ａ編成 金賞（県大会出場） 

 

県大会 結果 

サッカー １回戦惜敗 ●二中－旭町中（０－２） 

 

男子柔道  66㎏級  ベスト８          女子剣道個人 １回戦惜敗 

81kg級  準優勝（北信越大会出場）   

90kg超級 優 勝（全国大会 出場）  陸上 男子共通 200ｍ 予選惜敗 
 

男子卓球個人 ３位（北信越大会出場）  女子バドミントン個人 １回戦惜敗 

 

男子バレーボール（さなだＳＣ 本校生徒６名所属） １回戦惜敗 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

連 絡 
＜今後の予定＞ 

８月２３日（水）２学期始業式 

  ２４日（木）３年総合テスト① 

  ２８日（月）教育実習（～９／１５） 

  ２９日（火）二中フォーラム打合会 

  ３０日（水）全校草取り作業 

   

二中ＮＯＷ 

☆１学年 
 「野外体験学習」 

☆２学年 
 「職場体験学習」 

☆３学年 
 「進路講話」 

↑二中ホームページ  

ご覧ください 

職員の退職について 

２学年所属、英語科の斎藤 陽子先生ですが、一身上の都合により１学期末でご退職

となります。本日の終業式に続けて離任式を行い、生徒のみなさんに伝えました。 

なお、新しい英語科の職員につきましては、２学期始業式で紹介する予定です。 

☆８、９月のＳＣ来校日（相談希望は担任または教頭まで） ◇８月２４日（木） ◇９月７日（木） ◇９月２７日（水） 

【文責：教頭 髙寺 威】 


